

## 学校の医療的ケアを考える③

57

# 「危険」忘れず、一步ずつ

学校の医療的ケア（医ケア）について、かつて拙文で、は講義が重ねた末、看護師だけに任せられないそのためあります。

医ケアの内容は子ども一人一人で異なるため、最初は人の親も毎日やつてふるい、その子に聞かず医師との手順が良くなる。学校の教員も毎日やれは上達するでしょう。でも、医ケアは百ハーベント安全とは言えません。

さて、必要な時に手を取引しなさいと約束が無くなる危険性もある。医ケアが必要な子は個体が変わらやすく、いつも医療は起りえま

宮崎 千明さん（59）



みやざき ちあき 1954年生まれ。小児科医。福岡市立四部療育センター長として、重症心身障害児などの療育に携わる。福岡市内の特別支援学校に勤める看護師に対する経験もある。

す。たゞ医ケアが原因でなくとも、学校現場で何か起こったとしても、医ケアが原因でないことは必ずあります。今回の改正で教員に認められ、対応が適切だったかどうか問題になる。学校側が慎重に医ケアが生じた場合や教員が、教員が「生産性」として行っている看護の介助や安全管理も、医ケアと同様に重要なことです。無理に責めさせて語り合おうなどは、決してよいと思いません。

つて患者に入る肺炎を起すなど、危険性が高い場合もあります。学校の看護師たちが、それほど難しくないのですが、問題なのは判断です。例へば、口呼吸と鼻呼吸どちらかが、口呼吸だと感じた時がある」という私自身の経験があります。

医ケアをするしないとかかわらず、これを機に、教員全

れられ。医師や看護師は専門知識があるから想外の事態に対応できますが、教員は専門的な判断を求めるのが難しい。看護師の代わりではなく、医師の見守る目を増やす考え方で、教員の参加を求めるべきでしょう。

医ケアが生じた場合や教員が、教員が「生産性」として行っている看護の介助や安全管理も、医ケアと同様に重要なことです。無理に責めさせて語り合おうなどは、決してよいと思いません。

看護師が医療に参加して、事故につながる原因のある事例を学び、医療倫理にのっと関心を持ちたいですね。

医療的ケア 痕（ほん）の略で、看護師が使ういたる往入（往診・外来）など、田舎（田舎）の医療に必要な医療行為。